

# Les jeunes journalistes sont vraiment épatants !



D. DAGUIER Conseil départemental

Les collégiens de La Glacerie, qui ont décroché le premier prix, sont venus le chercher avec leur principal et leurs enseignants mais aussi avec Akhmal, le jeune Afghan qui était le sujet de leur article.



**LES STARS** d'un jour, dans la salle de spectacle du Normandier à Saint-Lô, étaient des journalistes en herbe.

Le matin même, ces collégiens avaient eu la chance de voir leurs premiers articles publiés à la fois dans La Presse de la Manche et dans Ouest-France. Depuis plusieurs années en effet, l'Éducation nationale, le Conseil départemental ainsi que les journaux quotidiens manchois organisent l'opération Classes-Presse.

Pendant quelques semaines, les collégiens ont ainsi reçu gratuitement les journaux, puis se sont lancés dans l'écriture d'un article, encadrés par leurs professeurs et par des journalistes-parrains. Les articles les plus intéressants sont parus dans les deux jour-

naux. Et les meilleurs des meilleurs de ces jeunes journalistes ont eu le droit à la belle salle du Normandy pour une sympathique remise des prix. « Les délibérations ont été difficiles car, peut-être plus encore que les années précédentes, le niveau général des articles était élevé », ont d'emblée noté les organisateurs. Mais l'unanimité s'est quand même faite autour de quelques articles ou illustrations.

Sur la scène, c'est donc le collège Emile-Zola de La Glacerie qui est venu chercher le premier prix. Habitué de ce podium, les Glacériens ont cette fois passionné le jury en racontant la belle histoire de leur camarade Akhmal, arrivé d'Afghanistan et aujourd'hui parfaitement intégré dans

→ A l'invitation du Conseil départemental, représenté par la vice-présidente Christine Lebacheley et par plusieurs élus, les collégiens de plusieurs établissements ont été récompensés pour la qualité de leurs articles ou de leurs illustrations.

l'établissement. Un joli papier rehaussé par un titre intelligent : « Akmal Sahak, entre guerre et plaie ».

## L'éducation aux médias

« Au début, c'était juste un sujet d'article, mais Akmal est aussi devenu un ami, aujourd'hui », a joliment résumé l'une des deux journalistes en herbe auteur de ce papier. Un commentaire parfaitement dans le thème de Classes-Presse cette année : « S'ouvrir au monde, sourire aux autres. »

Les Glacériens ont même fait coup double en remportant un prix spécial pour l'illustration

réalisée par Maud Lalanne et Pablo Lepelletier. « Tu as un bel avenir dans l'illustration », a lancé la professeure de français du collège à la jeune Maud, qui a affectivement impressionné le jury.

Les autres collèges (ils étaient quatorze à participer cette année) n'ont toutefois pas laissé tous les honneurs à l'établissement de La Glacerie ! Et le jury a même dû exceptionnellement créer des prix spéciaux tant les collégiens étaient difficiles à départager.

Sur scène, se sont donc succédé des jeunes ou des représentants des collèges Saint-Exupéry de Sainte-Mère, Sainte-Marie de Valognes, La-

valley de Saint-Lô, Jean-Folains de Canisy, Bucaille-Charcot de Cherbourg.

« On se reverra l'an prochain », a promis Christine Lebacheley, vice-présidente d'un Conseil départemental très attaché à cette opération. Tant du côté du Département que du côté du rectorat, on a en effet profité de cette remise de prix pour insister sur l'importance de l'éducation aux médias, dans un contexte souvent pollué par des informations non vérifiées, voire fausses. Les participants de Classes-Presse ont aussi eu la chance de réfléchir à cette question sensible...